



言問小だより

12月号 令和6年11月29日

ホームページ

URL:<http://www.sumida.ed.jp/kototoisho/>

墨田区立言問小学校

校長 中嶋 保徳

郵便番号 131-0033

墨田区向島 5-40-14

電話番号 3625-0315

FAX番号 3625-2156

「ある瞬間」

校長 中嶋 保徳

この、学校便りの発行は11月29日。学校では丁度、音楽会第1日目の児童鑑賞日が終わったところだと思います。私自身、きっと今頃は子供たちの演奏や歌声を聞いた後で、幸せな余韻に浸っているはずです。

音楽会の2週間程前の11月12日（火）に5、6年生はすみだトリフォニーホールで開かれた第74回墨田区立小学校連合音楽会に参加し、ひと足早く、区内の児童、先生、そして関係の保護者に演奏と合唱をお聞きいただきました。6年生は器楽「剣の舞」を演奏、その後5年生が加わり「この地球のどこかで」を披露してきました。当日は、舞台袖からみんなを送り出し、聞いていました。袖から聞いていても「素敵だなー。」と聞き惚れていました。きっと観客席から見た舞台上の子供たちの姿、響いた音色や歌声はもっと素敵だったと思います。

トリフォニーホールでの高学年の演奏や歌声と同様、明日お越しいただく音楽会で各学年が披露する演奏や歌声もきっと皆さんの心に響くものとなっていると思います。ただ、明日ご覧いただく姿、お聞きいただく音色や歌声ができるまでは苦労の連続でした。少しずつ積み上げていく過程で見ることのできる子供たちの頑張る姿と、音楽科の杉浦先生や担任の先生方の指導には校長として頭が下がります。そして何より、自慢の子供たち、先生たちです。

はじめて見る楽譜、はじめて触る楽器・・・戸惑いながらのスタートです。まずは、自分のパートをがんばります。そして、音合わせ。自分のパートだけではなく友達のパートを感じながら、バラバラのパートを一つ一つ紡ぎ合わせて曲を作り上げていきます。昨日できなかった事ができた時はみんなで拍手をし、昨日できたことが今日になってできないとお互いに教え合いながら必死に取り戻す・・・完成までの過程は悲喜こもごもといった感じです。そんな苦労の時間を重ねる子供たちですが、「ある瞬間」が突如訪れます。・・・ある一回の演奏、ある一回の歌唱から「何が起った？」と言うくらい劇的に成長します。自転車に乗れなかった子が、ある時ふっと乗れるように、合奏が、歌唱が完成に急に近づくことがあります。気持ちの一つになったのか、ハーモニーの心地よさを感じたのか、歌詞を自分たちのものにしたのか、はたまた、先生から語られた思いが響いたのか・・・様々なきっかけはあるでしょうが、今までとは見違える変化を起こします。

音楽会に限らず、子供たちは日々、様々な学習を積み重ねています。様々な知識・技能、そして、友達と話し合ったり、協力したりしながら難しい課題を解決していく学び方などを体得していきます。どの学習にも成長する「ある瞬間」があります。その瞬間を見逃さず、褒めること、認めることで子どもは成長を実感し、喜びを感じると思います。そんな「ある瞬間」は先生との、友達との豊かな「関わり」があつてこそ、やってくるのだと思います。

11月22日（金）に全校合唱で歌う「マイバラード」を作曲した聖徳大学 教授の松井孝夫先生がお越しくださり、子供たちに歌唱の指導をしてくださいました。曲を作った方の思いを知り、子供たち一人ひとりが、「マイバラード」をさらに深く感じたことと思います。普段からも言問小の子は歌が好き、歌が上手とと思っていましたが、松井先生のご指導は、子供たちの歌に向かう姿勢を変えた貴重な「ある瞬間」だったように思います。素敵な出会いに感謝です。

12月の行事予定

日	曜	予定
1	日	
2	月	音楽会振替休業日
3	火	全校朝会 全学年5時間授業
4	水	4時間授業 研究授業のため4年は5時間
5	木	安全指導 社会科見学6年
6	金	委員会 交通安全教室6年 地域美化5年
7	土	
8	日	PTAもちつき 
9	月	全学年4時間授業 個人面談始 ワークショップ5・6年
10	火	読み聞かせ 全学年5時間 オーケストラ鑑賞教室5・6年
11	水	全学年4時間授業
12	木	児童集会 1年～4年5時間授業 5年6年6時間授業
13	金	全学年5時間授業 持久走事前健診
14	土	土曜授業日 持久走大会
15	日	
16	月	全校朝会 持久走大会予備日 アタック
17	火	避難訓練 全学年5時間 チャレンジ教室
18	水	がん教育 6年
19	木	言問塾
20	金	4時間授業 
21	土	
22	日	
23	月	クラブ レインボー(昼休み)
24	火	朗読コンサート1～3年(2校時) 4～6年(3校時)
25	水	4時間授業 大掃除 (給食なし)
26	木	冬季休業日始 *28日～1月4日学校閉庁日

1月の行事予定

7	火	冬季休業日終
8	水	全校朝会 3時間授業(給食なし)
9	木	発育測定2年
10	金	委員会 発育測定 3年

12月の生活目標

- ・持ち物の整理整頓をしよう
- ・きれいな学校にしよう



連合音楽会・音楽会

音楽専科

11月12日に、すみだトリフォニーホールで開催された連合音楽会に5・6年生が言問小を代表して演奏してまいりました。ホールに響く楽器の音色や歌声はもちろんのこと、5・6年生の堂々とした姿は素晴らしかったです。

3年に1度の音楽会、第1日目が本日無事に終わりました。コロナ禍が明けた久々の音楽会ということで、歌唱や呼吸を伴うリコーダーや鍵盤ハーモニカといった楽器に触れられない時期を乗り越えた発表となりました。発表に至るまでに、戸惑いを抱く児童もいたと思います。しかし、児童1人1人がより素敵なハーモニカを響かせられるよう、友達と協力しながら、懸命に練習に励んでまいりました。発表に向けて設けた学年間で聴き合う機会では、お互いのよさを発見し、自分たちの演奏に取り入れる姿が見られました。

明日は、第2日目の保護者鑑賞日があります。「ひびかせ きらめけ わたしたちのハーモニカ」のスローガンのもと、一生懸命に歌い、演奏する児童の姿をどうぞご覧ください。

長縄記録会

体育部

第2回長なわ記録会を行いました。記録会までの休み時間や体育の時間を使って練習を重ねてきました。本番では互いに励まし合って、目標の記録を目指して頑張りました。練習の成果を発揮できた学級がたくさんあり、児童の表情は晴れやかでした。

今年度は2月にも記録会を予定しています。長なわ記録会を通して、体力向上や学級の絆を深めることを目指します。



持久走大会に向けて

体育部

12月14日(土)に持久走大会を実施します。低学年は校庭で3分間走、中・高学年は隅田川沿いの遊歩道で800mと1kmをそれぞれ走ります。体力に自信のある子もいれば、走ることが苦手な子もいます。一人一人が目標をもって、最後まで自分のペースで走りきることができるように、本番に向けて準備をしていきます。

当日はご来場いただき、たくさんのご声援をよろしくお願いいたします。PTAやおやじの会の方々には毎年、大会運営にご協力をいただいております。今年度も安全第一でスムーズな運営を目指してまいりますのでよろしくお願いいたします。